

	PTAS.	CTS.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

Almacenes Montaner Sindicato, número 2

La casa que presenta mayores surtidos.

La que vende más barato.
Y la que proporciona más ventajas á sus parroquianos.

Recibido el completo surtido de temporada para

Señora y Caballero

Queda abierta la venta de novedades de

Otoño é Invierno

Para convencerse lo conveniente que resulta comprar en esta casa

Es preciso visitarla

Se han obtenido notables ventajas en las compras y todos los artículos se expenderán á

Precios sin competencia

Academia de Música

DIRIGIDA POR EL MAESTRO

Don Bartolomé Torres y Trias

Reuniéndose número suficiente de alumnos, se darán en esta Academia las clases siguientes:

Solfeo, Piano, Armonía, Violín, Viola, Canto é Italiano.

Profesores.—Don Bartolomé Torres, Don Juan Sastre Pro., Don Antonio Roig, Don José Segura, y Don Francisco de P. Arias.

Precios.—Armonía, 7'50 pesetas; Solfeo elemental, 2'50; y 5 pesetas cualquiera de las demás asignaturas. Las señoritas alumnas tendrán clases separadas y bajo los mismos precios.

Queda abierta la matrícula en el local de la Academia, Plaza de Santa Eulalia, número 9, piso principal, de 12 á 1 y de 3 á 5 de la tarde, todos los días laborables.

El ausente (Cuento)

El reloj público de la aldea de Berri dió las doce del día, y, después de la última campanada, salieron de la escuela multitud de chicleos, que apretaron el paso hacia sus respectivos domicilios.

El maestro, hombre joven de barba rubia y de elevada estatura, se presentó en el umbral, cerró la puerta de la escuela y cruzó la calle para dirigirse á la posada inmediata.

Cuando entró en ella el maestro, ya tenía preparado su cubierto en la sala del piso bajo.

Justino Pauly—que así se llamaba el profesor—se sentó ante una mesa y cortó una rebanada de pan. De pronto notó que no estaba solo. En la mesa del fondo se hallaba un hombre mal vestido, con la cabeza apoyada en las manos y los codos sobre la mesa, ante una copa de cerveza.

No podía precisarse la edad de aquel personaje, pues los rasgos característicos de la fisonomía habían desaparecido, descompuestos, sin duda, por una erupción de toda la carne, que obstruía los ojos, las fosas nasales y la abertura de los labios.

Justino Pauly recordó haber visto en un Museo anatómico algo parecido y exclamó:

—¡Será un minero víctima de una desgracia! ¡Pobre diablo!

A los pocos instantes entró en la sala la hija del dueño del establecimiento, Enriqueta Lucotte, con la sopa para el maestro.

Los dos se sonrieron al verse. Justino sentía por ella grandes simpatías, desde que se estableció en la aldea, porque la encontraba muy hermosa y mucho mejor educada que las demás mozas del país.

Enriqueta dejó la soperá y se apoyó en la mesa, con los puños cerrados. Mientras se ataba la servilleta al cuello, Justino la preguntó:

—¿Qué hay de nuevo, Enriqueta?

—Nada de particular. Y usted ¿cómo sigue?

—Lo mismo que siempre.

Luego, en voz muy baja, preguntó

á la hija del posadero, indicando al desconocido:

—¿Quién es ese hombre?

—No lo sé. Hace una hora que está ahí ante su copa, sin beber. Cuando entró me miró de un modo tan particular que llegó á asustarme. Me alegro de que haya usted venido, porque papá está fuera y Catalina y yo sentimos ya cierta intranquilidad.

—Pero supongo que no vá usted á dejarme solo por medio á ese hombre.

—Nada de eso.

—Siéntese usted á mi lado.

—Con mucho gusto.

Enriqueta y el maestro se pusieron á hablar de cosas indiferentes, como todo los días, sin hacer caso del desconocido.

Catalina sirvió al maestro el resto de la comida, y cuando los dos amigos volvieron á quedarse solos, Justino preguntó á la joven:

—¿Y qué noticias tiene usted de... allá?

—Ninguna.

—¿No ha contestado el coronel?

—Ni una palabra.

—Creo que ya no cabe la menor duda.

—¡Pobre Anatolio!—exclamó Enriqueta, sollozando.

—Vamos, Enriqueta—dijo el maestro—no hay para tanto, y es preciso resignarse. Hace un año que estamos convencidos de que habrá muerto. ¿No han dicho sus dos compañeros, que han regresado á Francia, que dos meses antes del encuentro de Liang Phu había desaparecido como desertor? Habrá caído en poder de los piratas que pululan por la colonia.

Pero Enriqueta seguía llorando, al pensar que el hombre á quien había amado con delirio, estaría muerto y sepultado en China.

—¡Pobre Anatolio!—repetía la infeliz—¡Me quería tanto! A no haberlo impedido su desgracia, estaríamos ya casados á estas horas.

—Indudablemente—contestó Justino Pauly—¿Pero cree usted que no hay en el mundo quien pueda amarla como Anatolio?

—Lo dudo.

—Pues ese ser existe.

—¿Y quien es?

—Yo, Enriqueta.

La hija del posadero se puso encarnada como la grana, y sus lágrimas se evaporaron al calor del fuego de sus mejillas.

El maestro se apoderó de una de las

manos de Enriqueta, y dijo con voz casi imperceptible:

—Anatolio ha muerto y ya lo ha llorado usted más de lo regular.

La joven bajó la cabeza y no contestó.

—Veo—repuso Justino—que le ama usted todavía y que á mi me desprecia. Y á sé qué partido debo tomar.

—¿Qué vá usted á hacer?

—Voy á solicitar una permuta, y para ello pienso dar hoy mismo los primeros pasos.

Enriqueta asió de la otra mano al maestro y exclamó:

—¡No lo hará usted, amigo mío!

—Sería una estupidez mi permanencia en esta aldea desde el momento en que usted me rechaza.

—¡Qué yo le rechazo á usted! Nada de eso, Justino. Al contrario. Sentiría en el alma que abandonase usted el país como Anatolio.

Las lágrimas inundaron nuevamente los ojos de Enriqueta. El maestro la atrajo hacia sí, la estrechó entre sus brazos y le dió un beso en la frente.

—No llores, hija mía—le dijo—no quiero que llores, Enriqueta. No me moveré de la aldea y aunque no me amaras, no pediría la permuta, puesto que me sería imposible vivir sin verte á cada instante. Si quieres pediré á tu padre...

—Ahora no, luego.

—Pero... ¿serás mi esposa?...

—Sí, y me tendré por la más dichosa de todas las mujeres.

Los dos amigos volvieron á abrazarse con extremada ternura.

Pero los separó el ruido de una silla. El desconocido se puso en pie, apuró de una vez la copa de cerveza, echó sobre la mesa veinte céntimos y se dirigió hacia la calle. Al pasar por delante de Enriqueta y del maestro, fijó en ellos su mirada y con paso inseguro salió del establecimiento.

—No ha bebido más que una copa de cerveza y se tambalea como un borracho—observó Justino.

—¿Ha visto usted con qué descaro nos ha mirado?—murmuró la joven.

A los pocos momentos, Enriqueta dió un grito y se puso pálida como una muerta.

—¿Qué te pasa?—le preguntó Justino—¿Estás mala?

—Ese hombre, ese mendigo... es...

—¿Quién?

—Lo he reconocido por sus ojos...

Estoy segura de ello.

—¿Le has reconocido?

—Sí, es él...

Enriqueta no dijo el nombre, pero el maestro comprendió, desde luego, á su amada.

La joven se levantó para salir á la calle, y Justino la detuvo como si temiese que por aquella puerta se le escapara la dicha inmensa que acababa de alcanzar.

—No salgas, Enriqueta, no salgas, por Dios.

—Es preciso que nos cerciemos de la verdad.

Y asidos de las manos se dirigieron á la puerta de salida.

La calle estaba desierta, y allá á lo lejos, al comenzar la curva de la carretera, divisaron una mancha negra que se alejaba precipitadamente.

MARCELO PREVOST

Las riquezas del Sultán

Se ha dicho que la soberana más rica del mundo es la reina Victoria, á la cual se le supone una fortuna de 750 millones de francos, sin contar sus palacios, sus dominios territoriales y sus valiosísimas joyas.

Pero la noticia no es exacta, pues la augusta dama, con sus 30 millones de libras esterlinas, sus fastuosas residencias, sus magníficos diamantes y sus soberbios servicios de oro y plata, no ocupa más que el segundo lugar en la jerarquía en los Cresos coronados: el primero corresponde al Sultán de Turquía.

Podrá parecer extraño, tratándose de un hombre que tiene la Hacienda pública en pésimo estado y no encuentra casi nunca en sus cofres el dinero necesario para satisfacer los haberes de sus soldados y de sus funcionarios civiles; pero aun cuando en Turquía se confundan, por decirlo así, conceptos que en otras naciones son independientes unos de otros; aun cuando puede el Sultán repetir con muchísima razón la célebre frase de Luis XIV, *el Estado soy yo*, lo que es en punto á dinero, sabe Abdul-Hamid establecer una línea divisoria marcada: la Sublime Puerta podrá con deplorable frecuencia no tener ni una libra en caja; esa penuria no tiene relación ninguna con el bolsillo particular del Sultán, al cual no se ocurrirá jamás la idea de confundir intereses y contabilidades distintas.

Muchas veces el Comendador de los Creyentes da órdenes severas para que la tesorería imperial pague los ha-

beres atrasados de los servidores de la nación; pero no hay que temer que Abdul-Hamid, particular riquísimo, pague las deudas de Abdul-Hamid Emperador. Cuando el gobierno, personalísimo del Sultán, necesita dinero, lo pide á todo el mundo, menos á su Emperador. No hay memoria de que éste se haya apartado de tan prudentísimo criterio.

Un ex-pleado del Tesoro otomano en alemán por más señas, ha revelado detalles en extremo interesantes acerca de la fortuna particular del Sultán.

Todas las grandes casas de Banca de Europa guardan fondos considerables pertenecientes á S. M. En rentas sobre el Estado posee también un capital enorme: sobre los Estados, debiéramos decir, ya que el papel francés, el inglés, el alemán, el italiano, el español y hasta el turco fraternizan en amable cosmopolitismo para mayor gloria de *Su Sublimidad*: añádase á esos valores importantes acciones y obligaciones de todas suertes y de cupon bien saneado, y numerosas fincas urbanas de cinco ó seis grandes capitales de Europa y de los Estados-Unidos. Mister G.... estima el valor de todos estos bienes mobiliarios é inmuebles en unos 1.000 millones de francos aproximadamente.

En Turquía y en el Asia Menor posee Abdul-Hamid propiedades inmensas, cultivadas en su mayor parte de una manera perfecta y rindiendo beneficios importantísimos. Uno sólo de esos dominios abarca una superficie de 35.000 hectáreas, de una fertilidad extraordinaria. Otro, situado en las proximidades de Salónica, tiene 18.000 hectáreas. Mr. G.... afirma que el producto del trigo cosechado en las diversas propiedades del Sultán, puede calcularse en unos 600.000 francos anuales y en más de 200.000 el de ganados vendidos.

Lo que es imposible calcular—dice también el ex-empleado alemán,—es el valor fabuloso que se encierra en las arcas secretas del Sultán, en los sótanos misteriosos de Ildiz, que sólo él y algunos, muy pocos servidores, conocen. ¿A cuánto asciende esa riqueza que en oro amonedado, en barra, en polvo y en piedras preciosas permanece escondida en aquellas abovedadas cuevas, defendida por impenetrables murallas de piedra y enormes puertas de hierro...? Imposible saberlo...

El escritor francés Pierre Loti, mereció tiempo atrás el rarísimo privile-

Teníamos una criada, es cierto, que lo hacía por nosotros; pero pensaría con gusto que era una hija de mistress Crupp, disfrazada, según las malas partidas que nos hacía la buena Mariana.

Su nombre era Mariana Modelo.

Cuando la tomamos á nuestro servicio nos fué recomendada como si sus excelentes cualidades se hallasen manifestadas, aunque débilmente, por su nombre.

¡Qué modelo, en efecto, tenía un certificado tan pomposo como una proclama oficial, y según este documento, sabía hacer todo lo esencial para la vida doméstica y otras varias cosas además.

Tenía veinticinco años y un rostro agraciado; era formal y estaba sujeta á una especie de erupción escarlatinosa casi perpétua, con especialidad en los brazos.

Tenía un primo soldado en los guardias, con unas piernas tan desmesuradamente largas, que parecía estirarse como la sombra que el cuerpo proyecta por la noche.

Su uniforme era tan corto para él, como él era grande para nuestro domicilio; pues el *cottage* parecía más pequeño por la desproporción de su estatura, tanto más, que no siendo muy espesos los tabiques del interior, si venía á pasar la velada con Mariana, nos advertía de su presencia su voz de gigante.

La cocinera estaba garantizada por su honradez y sobriedad; de modo que si alguna vez la encontrábamos tendida junto al puchero, era preciso creer fuese un vértigo producido por el tufo del carbon, y si faltaban algunas cacharillas del té no podíamos suponer otra cosa sino que el barrendero de la calle era el ladrón.

Mariana turbó cruelmente nuestro reposo; conocíamos nuestra inexperiencia y no podíamos socorrernos; nos hubiésemos confiado á su discreción, pero era una mujer sin discreción, sin remordimientos, que fué la causa de nuestra primera querrela.

—Querida amiga, dije un día á Dora, ¿crees que Mariana tenga algun conocimiento del tiempo y de las horas?

aparecen; que una inmensa muchedumbre se aprieta en la nave; que empieza la ceremonis, estando todos muy atentos; que miss Lavinia es la primera que llora, acordándose del malogrado Pidge, sin duda; que miss Clarisa le hace aspirar sus sales; que Inés se cuida de Dora; que mi tía se esfuerza por afectar una sangre fría de las más austeras, mientras el llanto corre por sus mejillas, y que Dora temblando sin soltar la mano de Inés, pronuncia débilmente las frases de costumbre.

La ceremonia continúa grave y tranquilamente, mirándonos, los unos á los otros, á través de nuestras lágrimas y suspiros.

Mi esposa ha tenido un ataque de nervios, en la sacristía, llamando á su padre y guiñoteando; pero ya ha vuelto en sí.

Tados firman en el contrato; voy á buscar á Peggoty para que firme también, y se arroja á mi cuello diciéndome que había visto casarse á mi madre.

Todo está terminado. Nos volvemos y franqueo con arrogancia la nave, con mi esposa del brazo; pero á pesar de mi arrogancia, sólo á través de una niebla veo los espectadores de mi casamiento; el púlpico, los bancos, las estatuas, las fuentes bautismales, el órgano y los cristales, cuyas pinturas me recuerdan las que admiraba en otro tiempo, cuando mi madre me llevaba á la iglesia de nuestra aldea.

Escucho repetir entre la multitud:

—¡Qué pareja tan joven!... ¡qué bonita es la novia!

Estas palabras resonaban en mis oídos cuando entramos en el coche.

La alegría era general; hablábamos todos á la vez, y Sofia nos distraía contándonos que cuando pidió á Traddles el *contrato*, del que se había encargado, estuvo á punto de desmayarse, de miedo que Traddles no le hubiese perdido.

Hemos almorzado todos en la misma mesa, en la que abundaban las golosinas, los vinos y licores.

He comido como un autómeta, sin el menor gusto del sabor y el olor, y luego pronuncié un discurso, pero un

gio concedido por el Sultán en audiencia particular, de visitar el interior del *Serrallo Viejo* suntuosa y vastísima residencia de los antiguos Califas, abandonada por el actual.

Uno de los párrafos más interesantes de la descripción que Pierre Loti ha hecho del Serrallo, es la que se refiere á la visita á la Torre del Tesoro.

Jamás caverna de Ali Babá—dice Loti—encerró riquezas parecidas... Durante ocho siglos seguidos se han amontonado las piedras preciosas más raras y las más sorprendentes maravillas de arte.

A medida que nuestros ojos, cegados por el sol exterior, se acostumbraban á la penumbra del interior, los diamantes empezaban á fulgar por todos lados. Los objetos de incalculable antigüedad y de inestimable precio veíanse profusamente clasificados sobre las estanterías: armas de todas épocas, desde Tchongis Khan hasta Mahmoud, de oro y de plata incrustadas de pedrería: cofrecillos de oro de todos los tamaños y de todos los estilos, cubiertos unos de rubíes, otros de brillantes, otros de zafiros, algunos tallados en una sola esmeralda enorme, grande como un huevo de avestruz; tazas de café, cálices, aguamaniles de formas antiguas, esquisitas.

Después, otros mil objetos... telas y sedas ideales; sillitas de montar, gualdrapas y atavíos hípicas en brocado de oro y plata bordados, afligranados de flores en pedrería, tronos magníficos, anchos, para poder sentarse al estilo oriental, con las piernas cruzadas: éste recamado de perlas finas y de rubíes que dan al conjunto un fulgor; rosáceo aquel recubierto de esmeraldas que despiden reflejos de un verde brillante cual si chorrearan agua de mar.

En la última sala había tras las vitrinas una inmóvil y espantable cohorte: veintiocho figuras del tamaño de una persona, en pié, derechas, militarmente alineadas. Todas lucen el alto turbante en forma de pera, cuyo uso se perdió hace ya un siglo, y que solose ve ahora sobre los catafalcos de los grandes personajes, en la penumbra de los kioscos funerarios ó esculpidos sobre los sepulcros.

Hasta los comienzos de este siglo, cada vez que moría un Sultán aparecía en este sitio un muñeco, al que se ataba con la vestimenta de gala del difunto: en la cintura poníanle las mejores armas que el original usara en vida y sobre la cabeza el turbante de ceremonia empenachado de pedrería. Y la imagen quedaba allí, en su eterna inmovilidad, recargada de sus riquezas para siempre perdidas....

Los veintiocho Sultanes que se han sucedido desde la toma de Constantinopla hasta fines del siglo décimo octavo, están representados en esta sala, esguídos, con sus trajes de ceremonia; poco á poco al lúgubre y lujosa asamblea ha ido aumentando: los nuevos fúnebres muñecos llegaban

unos tras otros para reunirse á sus predecesores que les esperaban desde años, desde siglos, seguros de verlos arribar; y hoy se tocan los codos á esos fantasmas que reinaron un día, separados por el tiempo y por el tiempo ahora reunidos en la comunión de la muerte.

La india de los rajahs

La fiesta de las serpientes

Una de las fiestas á que asistí en Bombay es el *Naga pantchami*, ó sea la fiesta de las serpientes. El día de esta fiesta extraña se halla consagrada á presentar ofrendas á las serpientes y hacérselas propicias por medio de oraciones, para alcanzar su protección contra las picaduras mortales.

En esa ocasión, las inmediaciones de los templos se ven llenos de una muchedumbre compacta, que luce el traje de los días de fiesta, y por todas las calles se ven tiendecillas donde se venden dulces, juguetes y estatuillas de dioses.

Largas procesiones de mujeres, pósticamente envueltas en velos de seda, atraviesan las calles cantando y conduciendo ofrendas de arroz y azúcar, que van á esparcir ante los ídolos de Krichna.

Es en efecto, el aniversario del día en que este dios mató la gran serpiente que llenaba de espanto y desolación las orillas del río Djumna.

Grandes estandartes, enormes trompetas de cobre y antorchas de hierro llenas de resina inflamada, aparecen por todas partes sobre esta multitud y palanquines adornados con ricas telas en que van panzudos brahmanes de aspecto hipócrita, se cruzan en todos sentidos.

La inmensa muchedumbre que bule en las inmediaciones del estanque de Paidoneh, se dirige al través de las callejuelas adyacentes hacia una plaza inmediata, en que se desarrolla la más importante ceremonia de la fiesta.

En dicho sitio se hallan formados dos ó trescientos *sapwallahs* ó encantadores de serpientes, teniendo cada uno ante sí una cesta que contiene una veintena de las terribles serpientes llamadas cobras-capello. Los piadosos indios les llevan gamellas de leche de la hembra del búfalo á la cual tienen gran afición estos reptiles.

A los pocos momentos cada gamella se encuentra rodeada de un círculo de serpientes que, con la cabeza sumergida en el líquido, permanecen en un estado de completa inmovilidad. De cuando en cuando el *sapwallah* aparta de la gamella una serpiente para hacer sitio á otra, siendo entonces de ver el furor del reptil desposei-

do, que se endereza, hincha su capuchón y ataca todo lo que le rodea.

Una multitud de curiosos rodea el círculo de los encantadores. Los reptiles y aquellos hombres medios desnudos ó cubiertos de opeles, que manejan las serpientes sin ningún temor, producen un efecto muy extraño.

Esta singular operación dura todo el día y dos ó tres mil serpientes toman leche hasta quedar completamente ahitas. A la mañana siguiente, los encantadores de serpientes abandonan todos la isla y dan caritativamente libertad á todos los reptiles en el campo.

Por la noche todas las casas se hallan iluminadas, procesiones alumbradas con antorchas recorren las calles, y por todos lados resuena una espantosa algarabía de cimbalos, de tam-tams y flautas.

Esta fiesta se celebra ordinariamente en Julio ó en Agosto, época en que esas serpientes son más peligrosas, pues el instinto medroso de aquellas gentes les ha hecho elegir tal época para apacignar la cólera de esos terribles semidioses.

NOTICIAS

De las islas:

Manacor

Con motivo de la festividad del día, y siguiendo tradicional costumbre la banda del señor Rosselló y varias charangas han salido de paseo por el campo. Esta tarde el valle de *La Cabana*, presentaba un aspecto animadísimo. En él hemos tenido el gusto de ver á las alumnas de dos colegios y los niños de la Escuela pública superior y los del Colegio privado que dirige Don Juan Gelabert, que con sus cantos y juegos tenían convertido aquel paraje en un jardín froebeliano.

De desear es que se vaya introduciendo y arraigando la costumbre de verificar excursiones escolares, cuya importancia y utilidad estan notoria y conocida.

—El próximo domingo, y con motivo de la bendición de un nuevo retablo dedicado á San Jacinto, se celebrará en la iglesia de San Vicente Ferrer solemne función religiosa.

A las nueve y media de la mañana y después de tercia se hará la bendición del mentado retablo. Serán padrinos los niños Juan Oliver y María Morey. A las diez misa mayor, durante la cual se cantará la Misa Eucaris-

Tienda nueva de SAN JOSÉ

de

Ignacio Figuerola

CENTRAL: BRONDO, 7.—SUCURSAL: JAIME II, 14

Acaban de recibirse grandes novedades en

Lienzos en todos anchos.	Generos de punto.
Mantelerías.	Colchas y cubre-camas.
Madapolams.	Alfombras.
Tohallas gran surtido.	Yutes.
Pañolería en todas clases.	Tapicerías.
Novedades en vestidos de señora.	Cortinajes.

Especialidad en telas blancas y todo cuanto se requiere para equipos de novios.

NOTA.—Depósito de Mantas de lana y Esteras del país á precios de fábrica.

Acaban de recibirse grandes surtidos en objetos del Japón propios para regalo.

¡OJO! La casa que vende más barato.—Verlo para creerlo ¡OJO!

tica del señor Torres, tomando parte en ella el conocido barítono señor Prohens y ocupará la cátedra del Espíritu Santo, el distinguido orador sagrado Don José Escalera.

Dados los preparativos que se están haciendo y la actividad del señor Rector de la capilla, Don Salvador Morey, que no perdona medio para el mayor éxito de la fiesta, podemos asegurar que ésta resultará una verdadera solemnidad.—C.

21 de Octubre de 1897.

De la capital:

Por el Juez de instrucción de este partido se cita á los marineros Marcelino Pérez, Isidro Sendan, Juan Diestre, Francisco Reverter y Juan Vera para que en el plazo de 15 días á contar de la inserción del correspondiente anuncio en la *Gaceta* de Madrid comparezcan ante dicho Juzgado, al objeto de declarar en la causa que se instruye por el delito de contrabando, contra Jaime Enseñat Salas.

En la Secretaria del Sindicato de la villa de Soller se halla expuesto al público á efectos de reclamación el reparto de gastos generales y particulares correspondiente á los años 1896 y 99.

A las doce de la mañana de ayer fondeó en nuestro puerto el vaporcito *Cabrera*, procedente de la isla de su nombre.

El vapor *Lulio* que debía llegar ayer de Valencia ó Ibiza, suspendió la salida del primero de dichos puntos por causa del mal tiempo.

Por la Comandancia de María de esta provincia se anuncia la vacante de la plaza de practico amarrador del

puerto de Sóller, la cual ha de proveerse por oposición.

Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes antes del día 20 de Noviembre próximo.

Hallándose vacante por renuncia del que la desempeñaba la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Artá, dotada con el haber anual de 1500 pesetas se anuncia al público para que los que deseen obtenerla presenten sus solicitudes en el plazo de 30 días á contar del correspondiente anuncio en el *Boletín Oficial*.

Anteanoche ocurrió en la puerta de San Antonio una fuerte disputa entre uno de los dependientes del resguardo de consumos de servicio en aquel fiato y un caballero que pasaba por dicho sitio, á causa de ciertos abusos cometidos por el primero contra el segundo.

Gracias á la intervención de un guardia municipal se puso fin á la contienda.

Hemos recibido un atento B. L. M. de Señor J. Enrici invitándonos al espectáculo óptico y cinematográfico que tendrá efecto el domingo próximo en el teatro de la Sociedad *Círculo de Obreros Católicos*.

Agradecemos á dicho señor la atención que con nosotros ha tenido.

Los señores Ferrer y Mir dueños de la Sastrería de la calle del Conquistador núm. 4, nos participan haber recibido una completa y variada colección de géneros de alta novedad para las estaciones de primavera ó invierno y en especial gran surtido de paños para capas á precios limitadísimos.

Para Barcelona salió ayer tarde de este puerto el vapor *Cataluña* llevándose la correspondencia, veinte y seis pasajeros y carga, entre ella unos 400 cerdos cebados.

Entre los pasajeros que se embarcaron ayer tarde á bordo del vapor *Cataluña* figuraban don Francisco Casanovas redactor del periódico la *Publicidad* de Barcelona y don Eduardo Laey sargento de infantería que va á Filipinas como voluntario.

Servicios prestados por la Guardia civil:

Notifica la del puesto de Sinen haber detenido en unión de una pareja de la del puesto de Sancellas á un sujeto presunto autor de la sustracción de siete cabezas de ganado de cerda, del predio *Aivellar* del término municipal de esta última villa.

Dicho individuo juntamente con cinco cabezas de ganado que han sido recuperadas y 97'30 pesetas que le fueron ocupadas, ha sido entregado al Juez competente.

—La del puesto de Santa María detuvo y puso á disposición del Juez municipal de la misma á siete individuos presuntos autores de haber sustraído cierta cantidad de pescado á un revendedor.

Debiendo procederse á la reconstrucción de los empedrados de las calles del Obispo y San Felio, se avisa por esta Alcaldía á los vecinos de la misma que dentro el plazo de diez días los de la primera y de quin ce los de la segunda, procedan á la reparación de sus acequias y cañerías, mediante el oportuno permiso, advirtiendo que pasado el citado plazo sin que lo hayan solicitado se les negará el permiso que soliciten.

Por haberlos recibido á una hora bastante avanzada de la tarde y correr por completo de interes los telegramas de nuestro servicio particu-

discurso en sueños, sin la más mínima idea de lo que había dicho, ni de lo iba á decir.

Todos estamos contentos, y Jip ha recibido su parte de los dulces de la boda, que probablemente se le indigestarán.

Los caballos de la silla de posta piafan de impaciencia.

Dora sale con miss Lavinia para cambiar de vestido, mientras que mi tía y miss Clarisa se quedan con nosotros en el jardín.

Ya está pronta Dora; miss Lavinia se agita á su alrededor, pues va á quedarse sin su linda muñeca.

Dora ha olvidado una infinidad de cosas, y todos corren á buscarlas.

Finalmente, Dora pronuncia la palabra *adios*... La rodean, la abrazan, la besan, y medio llorando y sonriendo, se libra de este tumulto afectuoso, refugiándose en mis celosos brazos.

Quería llevar á Jip, pero Dora se opone queriendo llevarlo ella misma, no sea que Jip imagine con desesperación, que no lo quiere porque se ha casado.

Hemos partido: Dora volviéndose hácia el grupo les dice:

—Si he sido olvidadiza ó ingrata para alguien, que me perdone.

Y con lágrimas en los ojos se arroja en los brazos de Inés, prodigándola de preferencia sus últimos besos de despedida.

Los caballos arrancan... y entonces me despierto, es decir, creo al fin que no es un sueño; á mi lado está mi mujercita que quiero tanto.

—¿Sois feliz? me pregunta; ¿os arrepentís de vuestra locura?

Acabo de ponerme á un lado para ver desfilar las fantásticas imágenes de aquellos tiempos.

Se han desvanecido y voy á reanudar el hilo de mi historia.



XIX

NUESTRO HOGAR DOMÉSTICO

EXTRAÑA situación era la mía cuando pasado el mes de la luna de miel, me encontré en mi casita con Dora, sin tener nada que hacer,—si es que puedo expresarme así,—relativamente á la deliciosa ocupación de hacer el amor.

¡Encontraba tan extraordinario tener siempre á Dora á mi lado!

¡Me parecía tan inexplicable no tener que salir para verla, no atormentarme más por esto, no escribirla, no combinar ó inventar las ocasiones para encontrarnos solos!

Si por la noche interrumpía mi trabajo y levantando mi vista la veía sentada enfrente de mí, volvía á arrellanarme en mi sillón, considerando lo singular que era el que nos encontrásemos allí los dos solos, pudiendo dejar en la biblioteca la novela de nuestros amores sin tener que interesar á nadie en nuestro favor, y no debiendo hacer otra cosa que amarnos mutuamente toda la vida.

Cuando los debates se prolongaban en el Parlamento entraba tarde en casa, y no me parecía natural que Dora me estuviese esperando.

Me admiraba cuando la veía bajar de su habitación, sin meter ruido, para asistir á mi cena, y, en fin, ¿cómo no creer en los prodigios, cuando en mi casa, en mi misma habitación, se rizaba los cabellos con los papelillos antes de acostarse?

Dudo que haya habido nunca dos recién casados más novicios que Dora y yo para dirigir una casa.

lar, dejamos de publicar ayer la acostumbrada hoja de la tarde.

El Secretario de este Gobierno de provincia Don Tirso Alonso, recibió ayer un telegrama participándole que ha sido designado para ocupar igual cargo en la provincia de Orense.

Al felicitar al señor Alonso por ver cumplidos sus deseos, no podemos menos de sentir la separación de tan inteligente y digno funcionario.

Se nos dice que el próximo martes llegará á esta ciudad, el nuevo Gobernador civil de esta provincia Don Victoriano Guzmán.

Tienda San Nicolás

JAIME SERRET

Habiendo recibido un gran surtido de géneros alta novedad participa que los precios serán baratísimos.

En géneros negros nadie presenta mejor surtido.

De las telas abrigo hay lo de más novedad que se ha fabricado.

Todo comprador quedará sorprendido de lo barato que se vende.

JAIME SERRET-SAN NICOLAS, 13 Y 15

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

La prensa y Cuba

Madrid 22 á las 9'20 m.

La prensa excita al Gobierno á que aborde con claridad y energía los problemas de Cuba y los Estados Unidos.

Sigue creyéndose que el consejo que hoy se celebrará revistirá singular importancia.

Propósitos de Mackinley

Madrid 22 á las 9'40 m.

Telegrafían de Washington que Mr. Mackinley ha reunido los datos de la guerra de Cuba, suficientes para presentar un mensaje al Congreso.

De dichos datos deduce el presidente que España carece de recursos para prolongar la campaña; y que las leyes concediendo la autonomía y la amnistía para todos los revolucionarios, tan solo producirá el efecto de retrasar por algún tiempo la pérdida de la isla de Cuba.

Sogasta.-Generales

Madrid 22 á la 1 t.

Restablecido ya de su dolencia el señor Sagasta, ha despachado hoy con S. M. la Reina.

Esta tarde á las cuatro y media se celebrará el consejo de ministros.

Han pasado á ofrecer sus respetos á S. M. los generales Reina, Polavieja, Chinchilla, Echagüe y Barraquer.

A los Estados Unidos

Madrid 22 á la 1'10 t.

Se asegura que la nota que el ministro de Estado señor Gullón leerá hoy en el consejo, será suave en la forma pero enérgica en el fondo; lamentando la conducta que el gabinete de Washington ha observado con España durante la insurrección cubana, con mayor motivo en todo lo referente á las expediciones de hombres y municiones.

Directores generales

Madrid 22 á las 2'30 t.

El señor Moret ha firmado los nombramientos para directores de Secciones á favor de los señores Alvarado de Hacienda y Dolz, de Justicia.

También ha firmado el nombramiento del señor Alfonso Gonzalez para fiscal del Tribunal Contencioso Administrativo.

El señor León y Castillo ha cumplimentado esta mañana á la Reina, dándole las gracias por su nombramiento de embajador

La marina en Cuba

Madrid 22 á la 4'15 t.

Se ha dado parte al Gobierno que el cañonero *Nueva España* en los sitios de San Antonio y Corrientes destruyó viviendas y plantaciones de los insurrectos, causando á estas además algunas bajas.

Se han apresado algunas carteras con documentos importantes, algunas armas y 110.500 cartuchos.

De Lluch

Madrid 22 á las 5'15 t.

Dícese que la impresión que ha recibido S. S. León XIII al examinar los antecedentes que se le remitieron, es la de reconocer que pertenecen al Estado los terrenos de Lluch y que el ex-ministro de Hacienda inició viciosamente el procedimiento de incautación.

Mencheta.

Recuerdos mallorquines

23 de Octubre

1633

Fuó nombrado Gran Maestro de Malta Don Nicolás Cotoner y Oleza.

Bibliografía

El número 34 del *Paronama Nacional* contiene las siguientes excelentes fotografías: *Restos de la Portada de Santa María de Ceinos; El martirio de San Bartolome, cuadro por Ribera; Naos dels Tudons; Menorca; Vista parcial del puerto de Mahón; Puerta del claustro del Monasterio del Parpal, Convento de San Marcos de León; Vista de Hernani; Vista panorámica de Sevilla; Fuente de los baños de Diana en San Ildefonso; Palacio del condestable Irazou en Jaén; Interior de la Catedral de Avila; Arcos de San Juan de Duero en Sorja; Fachada del gran Seminario central, Santiago; Paseo de los mártires en Alicante y Cárcel provincial de Lérida.*

Se halla en venta en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena—2 al precio de 0'70 pesetas ejemplar. Los suscriptores de *La Almudaina* abonarán solamente 0'60 pesetas por cada ejemplar.

Oficinas públicas

Alcaldía de Palma

Estando acordado por el Ayuntamiento el empedrado de la calle del Obispo de esta ciudad, se avisa á los vecinos de la misma para que en el plazo de diez días, á contar desde la fecha, procedan á la reparación de sus acequias y cañerías que sea necesario, mediante el oportuno permiso, advirtiéndose que pasado el citado plazo sin que lo hayan verificado se les negará el permiso que soliciten.

Lo que se hace público para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar.

Palma 21 Octubre de 1897.—El Alcalde, Eugenio Losada.

*

Acordado por este Ayuntamiento se construya de nuevo el empedrado de la calle de San Felio, denominado también de *Carasas* se avisa á los vecinos de la misma que dentro el plazo de 15 días á contar desde la fecha, procedan á la reparación de sus acequias y cañerías que sea necesario mediante el oportuno permiso, advirtiéndose que pasado el citado plazo sin que lo hayan verificado se les negará el permiso que soliciten.

Lo que se hace público para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar.

Palma 21 Octubre de 1897.—El Alcalde, Eugenio Losada.

Hospital provincial

Movimiento de enfermos día 21 de Octubre de 1897.

Existencia anterior	Entrados	Curados	Fallecidos	Quedan
305	5	5	1	304

Ultimas cotizaciones

facilitadas por la casa Fuster

VALORES LOCALES

Crédito Balear.	56 00
Cambio Mallorquín.	3 00
Fomento Agrícola.	66 00
Ferro-Carriles de Mallorca.	35 00
Alumbrado por Gas.	80 00
Salinas de Ibiza.	240 00
La General Mallorquina.	00 00
Bonos Municipales.	35 50
La Isleña Marítima.	55 00
B. de P. y Caja de Ahorros.	0 00

VALORES PÚBLICOS

Cupon cortado

Madrid 22 de Octubre.

Interior.	63 90
Exterior.	79 60
Amortizable.	77 50
Cubas 1886.	93 50
Cubas Nuevas 1890.	77 40
Banco de España.	419 00
Tabacos.	000 00
Francos.	32 10
Libras.	33 27

Barcelona 22 de Octubre.

Interior.	64 05
Exterior.	79 80
Amortizable.	00 00
Cubas.	93 50
Coloniales.	00 00
Nortes.	23 05
Francias.	19 80
Madrid.	00 00
Paris.	60 62
Cubas 1890.	77 12

Boletín metereológico

Día 22 á las 9 de la mañana

Barómetro.	761 1 mm.
Termómetro seco.	16 2 g. ct.
Máxima al sol.	35 2 >
Máxima á la sombra.	21 6 >
Mínima á cubierto.	13 4 >
Mínima á descubierto.	12 6 >
Dirección del viento.	N. E.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas.	42 2 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas.	285 0 >
Lluvia en 24 horas.	0 0 mm.
Evaporación en 24 horas.	4 4 >
Humedad á las 9.	61 >
Ascenso del barómetro en 24 horas.	0 0 >
Descenso del id. en id.	0 5 >

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 20.—Varones 2. —Hembras 6.
Matrimonios: Día 20.—Don Tomás Aranda Mas con doña Juana Gomila Pol.—Don Manuel Huertas Galmés con doña Mercedes Capó Bordoy.—Don Rafael Hernández Corbalan con doña Margarita Vidal Cabargante.—Don José Cabot Sabater con doña Isabel Murci Tomás.—Don Pedro Pons Muntaner con doña Esperanza Pieras Pons.

Defunciones: Día 22.—Rafael Oliver Carbonell, 10 meses, Hospital, raquitismo.—María Gelabert Guiscafré, casada, 48 años, c. de la Rosa, guis-te.—Apolonia Soberats Palmer, 5 años, c. del General Barceló, embolia.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Cargada, cielo cubierto.

Id. del horizonte.—Algo calimoso.

Dirección del viento.—E. N. E. flojo.

Estado del mar.—Apenas rizada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pt.—Ninguna.

Incidencias.—Cuando el orto estaba cubierto el cielo, achubascado el horizonte, llana la mar y soplabá al primer cuadrante la ventolina. Hasta medio día se pasó con ventolinas variables dentro el primer cuadrante y á dicha hora era del cuarto. Durante la tarde fué muy variable el viento en fuerza y dirección y al ocaso soplabá del E. N. E. flojo.

Noticias.—Entraron el vapor *Cabrera* del puerto de su nombre y los vapores cañonero *Arevida* y *Salvador* de la mar. Salió el vapor *Cataluña* para Barcelona.

Buques fondeados: Día 22.—Vapor español *Cabrera*, de Cabrera.—Vapor español *Salvador*, de la mar.—Pailebot español *Nueva Estrella*, de Ciudadela.

Buques despachados: Día 21.—Laud español *Cristina*, para Andraig.—Vapor español *Cataluña*, para Barcelona.—Vapor español *Cabrera*, para Ca-

brera.—Vapor español *Salvador*, para Argel.—Vapor español *Isleño*, para Cete.

Matadero: Día 22.—*Reses sacrificadas para el abasto público.*—Bueyes, 1.—Vacas, 2.—Toros, 1.—Novillos, 0.—Terneras, 4.—Carneros, 0.—Ovejas, 18.—Borregos, 0.—Corderos, 81.—Cabras, 1.—Cegajos, 0.—Cabreros, 1.—Cerdos, 1.—Cerdas, 11.—Lechonas, 30.

ULTIMAS NOTICIAS

de la madrugada

De la capital:

Teniendo noticia el segundo Jefe de la guardia municipal señor Moyá de que habían sido sustraídas varias piezas de ropa blanca de algodón, de la casa conocida por *Can Catalá* sita en la calle de la Cordelería, dió las órdenes necesarias para el descubrimiento del autor ó autores del hecho, y efectivamente; anoche serían poco más ó menos las diez y media cuando el guardia Emilio Rodríguez, que estaba de servicio en la calle de la Portella, vió entrar por la puerta de aquel nombre á un individuo y una mujer que llevaban un lío de ropa cada uno y sospechando que pudieran ser los autores del hecho expresado les dió el alto logrando la detención de la mujer no pudiendo hacer lo propio con el individuo por haberse precipitado á la fuga dejando abandonado el lío que llevaba.

En vista de ello el repetido guardia condujo á la mujer al cuartelillo de la Casa Consistorial, dando conocimiento de lo ocurrido á sus Jefes.

Personado el señor Moyá en este sitio interrogó á la detenida, quien manifestó que la ropa que llevaba se la había entregado el mozo de labranza del huerto *Can Meló* sito en las inmediaciones del Molinar de Levante.

A este punto se dirigió el señor Moyá acompañado del cabo señor Perez y de varios guardias, logrando detener al individuo en cuestión, y apoderarse de otra pieza de ropa que encontraron escondido en el pajar.

Más tarde se logró también detener en una casa de la calle de San Felipe Neri, al individuo que se había precipitado á la fuga.

Los tres detenidos despues de declararse autores de los hechos expresados fueron conducidos á Capuchinos donde permanecerán hasta hoy que serán puestos á disposición del Juz competente.

Al dar cuenta de esta noticia no podemos menos de aplaudir la actividad y conducta seguida por el señor Moyá y felicitarle al propio tiempo por su buen éxito.

Este es el camino que debe seguir todo funcionario cuando pretende cumplir con su obligación y quiera que el público le aplauda y respete.

A las seis y media de esta mañana el vigía de Porto-Pi ha anunciado que se encontraba á la vista el vapor co-reo de Barcelona.

TELEGRAMAS

Noticias varios

Madrid 22 á las 10'15 n.

Háblase de que con el señor Weyler regresan los generales Arolas y Ahumada.

En los centros oficiales se niega esta noticia.

Dícese que la inauguración del nuevo *Círculo Tradicionalista* de esta capital, tendrá efecto el día de la fiesta onomástica del príncipe don Carlos.

Los republicados han desistido de la celebración del meeting que tenían anunciado.

Consejo de Ministros

Madrid 22 á las 10'25 n.

» 10'30 »

En el Consejo de Ministros que acaba de celebrarse el señor Capdepón pidió que no se proceda contra ningún Ayuntamiento, como se ha hecho siempre que han ocurrido cambios políticos, quedando casi aco-dado.

El Ministro de Estado señor Gullón leyó un despacho de nuestro representante en los Estados Unidos, relativo al fracaso que han tenido los yankens en las medidas tomadas para evitar la salida de nuevas expediciones filibusteras de Nueva-York.

El mismo señor Gullón dió lectura á la nota presentada por Mr. Woodford al Gobierno y el proyecto de respuesta á la misma, quedando éste aprobado por unanimidad.

Se concedieron varios indultos de reos políticos de Cuba y Puerto Rico.

Se aprobó el suplemento al crédito consignado para gastos de regreso de los indultados á sus domicilios.

Se dió lectura á las instrucciones que se dieron al general Blanco antes de su salida para Cuba, las cuales están también incluidas en el proyecto de contestación á la nota de Mr. Woodford.

Nota oficiosa

Madrid 21 á las 10'45 n.

Nueva York.—Háblase de que la nota oficiosa que el Jefe de la Marina española en la Habana, ha dirigido al Gobierno dice que los 60 buques de guerra norteamericanos puestos en las costas de Cuba para impedir el desembarco de nuevas expediciones han conseguido tan sólo capturar al vapor *Competidor*.

Añade la nota que los filibusteros organizan expediciones que están dentro de las leyes y que el gobierno no puede impedir.

Mencheta.

Teatro Principal

Gran concierto para el día 25 del actual.

El producto íntegro del concierto se entregará á la

Junta de Protección al Soldado

Se estrenará una composición titulada *Los Héroes*, escrita para este benéfico objeto por nuestro ilustre compositor,

Miguel Marqués

El eminente maestro compositor

Enrique Granados

dirigirá una hermosísima jota de

Miel de la Alcarria

Tomará parte en esta fiesta la *Capella de Manacor* y el *Orfeón Republicano Balear*.

Distinguidos aficionados mallorquines han ofrecido su concurso.

Igualmente lo han ofrecido los artistas de la Compañía Giovanni.

Intermedios por la banda del Regimiento Regional y la de guitarras, laudes y bandurrias.

Teatro-Circo Balear

(Ultimas funciones)

Función para hoy sábado

La opereta en tres actos,

Cin-ko-ka

Y el juguete cómico-lirico,

El Polichinela

A las ocho y cuarto.

Entrada general, 0'50 pesetas.

Media entrada, 0'30 id.

Círculo de Obreros Católicos

Función para mañana domingo

Gran espectáculo nuevo en Mallorca.

El Cinematógrafo

La novedad más maravillosa del siglo.

Vistas animadas de personas animales, objetos, etc.

A las ocho en punto

La acreditada *magnesia efervescente Valenzuela*, va envasada en botes color tapaculo y se vende á una peseta el bote.

Se descuenta el envase á su devoción.

Farmacias, de la plaza de la Cuartera Libertad.

Para Barcelona

A partir del 21 del corriente saldrá del puerto de Alcudia los días 10, 20 y 30 de cada mes á las 6 de la tarde, el magnífico vapor

Luis de Cuadra

admitiendo carga y pasaje con el 50 por 100 de rebaja sobre la tarifa establecida por LA MARITIMA.

Dirigirse en Barcelona, señores Torres y Grau, y en Alcudia.

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que registró desde el día 7 de Octubre.

De Palma hasta Manacor, á las 7'55 mañana y 2 tarde. De Palma hasta Felanig, á las 7'55 mañana, 2 y 6'30 tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7'55 mañana, 2'30 y 6'30 tarde. De Manacor hasta Palma, Felanig y Lapuebla, á las 6'45 mañana y 5'30 t. De Felanig hasta Palma y Lapuebla, á las 7, 11'15 mañana y 4'50 tarde. De Lapuebla hasta Palma y Felanig, á las 7'12, 11'15 mañana y 5'45 tarde. De Lapuebla hasta Manacor, á las 7'12 y 11'15 mañana. De Inca hasta Palma, á las 6'40 mañana. El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia). Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante. Domingos 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia). ENTRADAS Lunes 10 mañana, de Barcelona (via Sóller), y de Mahón (via Alcudia).

Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna. Servicio directo entre Mallorca y Menorca De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde. De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

OCTUBRE N. v. l. al 25. Sale el sol 6 h. 18. Sale la luna 4 h. 11 m. Gradiente el 1. Pónese 5 h. 10. Pónese 3 h. 59 t.

23

1770.—Es fundado el colegio de abogados por Real cédula de esta día.

SÁBADO 70 | San Pedro Pascual, ob. y san Juan Capistrano, confesor

OCTUBRE N. v. l. al 25. Sale el sol 6 h. 19. Sale la luna 5 h. 8 m. Gradiente el 1. Pónese 5 h. 9. Pónese 4 h. 52 t.

24

1612.—Resuelven los canónigos celebrar tres procesiones por ambitum á causa de la gran sequia.

DOMINGO 69 | San Rafael Arcángel y san Martirián, ob. conf.

Café Galen Peninsular

con Real Privilegio exclusivo El más higiénico, económico y esquisito de todos los conocidos.

La-Planetta y Coll

Baleares—Mallorca—Santa María Saonysales:—Palma y Soledad 31, Felu 1.—Santa María: Con Morante, carretera de Inca.

Farmacia

Se necesita un muchacho de unos 14 años. Para informes, Farmacia de las Copiñas.

Venta

Se vende una chalana de 30 palmos de eslora con todos los utensilios. Darán razón Molinar de Levante, calle d'os Portichol, número 8.



Vapores para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Salidas fijas mensuales del puerto de Barcelona.

Servicio del mes de Septiembre: días 2, 11, 16 y 21.

Los pasajes se despachan en Palma, plaza de Antonio Maura, número 5.

Advertisement for 'AGUA MINERAL' and 'COMPRIMIDOS DE VICHY' with a small illustration of a woman's face.

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

UNA OPERACIÓN PARTICULAR

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corena sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres pelados. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del

Depilatorio Imperial Padró FRASCO 10 REALES Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

En Palma: Valenzuela hermanos, Casrtera 2, Libertad 10. Don José Casasnovas, peluquero, Cadena 6.

Gimnasio Balear

Dirigido por don Miguel Montaner. Inspector médico, don B. Munar. 5—VERI—5

Alquiler

Se alquila una casa horno de cocer pan con todos sus correspondientes enseres y por su gran local puede servir por muchos industrias ó comercio, tiene corral, buena luz, agua de fuente y de pozo. En la calle del Socorro, núm. 104, información.

Línea de vapores Trasatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C. Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz. El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Arecibo, Mayagüez, Ponce, Habana, Veracruz y Nueva Orleans. El 30 de Octubre de este puerto vapor

Catalina

Admiten carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias. Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Turpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coahuacoalco, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana. Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martiñes y Planas, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma. Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía Unión Comercial de Londres.



Advertisement for 'AUMENTA TÓNICO ORIENTAL' featuring a woman's profile and the text 'CABELLO PERFUMA'.

Advertisement for 'AGUA FLORIDA' by 'MURRAY & LANMAN' with a bottle illustration and text 'REFRESCANTE Y DURADERO'.



No más enfermos

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el ENOLATURO PADRO, regenerativo y depurativo de la sangre. Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que le consumen (consumitivas). El ENOLATURO PADRO cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola. Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma. El ENOLATURO PADRO constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sélo, ni las aguas sulfureas, las de Archaena, Pasticosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar. 50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25 000 botellas en España y Ultramar acreditan al ENOLATURO PADRO. Depositario en Palma—DON JUAN VALENZUELA—farmacéutico, plaza de la Cuartera, número 2, y en todas las farmacias.

Advertisement for 'NEUROSINE PRUNIER' with a box illustration and text 'FOSFATO-GLYCERATO DE CAL PURO'.

La medicación Sulfurosa á domicilio

Con las cueles se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos, etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarros pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades secretas, etc.—Frasquito: 8 pesetas.—Farmacia de las Copiñas.

Tienda de las Monjas

Muchas tiendas se alaban de vender más barato que las demás. Esto si no es jactancia es ignorancia. El vender barato se ha impuesto por necesidad. El mérito consiste en hacerlo de géneros buenos y corrientes y no de clases malas y desechos como lo hacen los que tanto alborotan. En géneros de confianza se ha distinguido siempre la acreditada

TIENDA DE LAS MONJAS

Jamás ninguna casa ha vendido iguales artículos á precios más reducidos. El surtido de la presente temporada admira por su extensión y novedad.

Federico Alabern--Monjas, 25

Zapatería EL SIGLO de Miguel Oliver, calle de Palacio, 17

Calzado á medida para caballero, señora y niños á precios económicos empleando materiales de 1.ª y garantizando no contener ninguno de ellos que sean nocivos á la salud.

PROFITUD EN LOS ENCARGOS

En dicho establecimiento se vende calzado de todas clases y precios baratos. Palacio 17--Zapatería EL SIGLO

HERPES

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Está compuesta de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma. Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presenta y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal. Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofulidez de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura.

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura.

ULTIMA TEMPORADA de VENTA Baratura Verdad

Realizamos todos los géneros de invierno á precios baratísimos, y con el único deseo de servir á nuestros parroquianos, hemos recibido un pequeño pero muy selecto surtido de géneros

ALTA NOVEDAD

del país y extranjeros. GRANDIOSOS SURTIDOS en franelas de lana y de algodón de más novedad. COMPLETO SURTIDO en géneros para vestir y abrigos de señora. GRAN VARIEDAD en géneros de punto clases especiales. PRIMERA CASA en corbates. Economía y novedad. CAMISERIA. La casa que presenta mayores ventajas en baratura. UNICA CASA que ha recibido los PIQUES NOVEDAD para vestidos. LANAS ESCOCESAS para blusas y vestidos. GENEROS BLANCOS todo lo que se pueda pedir en hilo, algodón y lana.

En todos los demás artículos de la casa, precios reducidos San Nicolás, 22--Orfila, 2

Imprenta de Amengual y Montaner